

### **Carne baja en 42% pero no se siente en mercados**

El ministro de Desarrollo Rural y Tierras, César Cocarico, informó ayer que el precio del kilo vivo de res cayó en 42 por ciento, pero que el consumidor final no siente este efecto debido a la especulación de los intermediarios en la cadena de comercialización.

“Es un problema de mercado, nosotros (su despacho) atendemos la producción, pero el Viceministerio (de Defensa del Consumidor) tiene que ver ese asunto, nos preocupa, hay especulación, hay que ver cuánto es la disminución”, señaló Cocarico, según el reporte de ABI.

En la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz) informaron que el precio del kilo vivo de res cayó de 8 a 5,50 bolivianos; sin embargo, en los mercados el precio de la carne de res al consumidor final se mantiene entre 34 y 37 bolivianos, según el corte.

Ayer, el Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural en coordinación con el Viceministerio de Defensa del Consumidor, la Intendencia y el Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) realizaron una inspección en frigoríficos, prestadoras de servicio de frío, mataderos y friales de los tres departamentos del eje.

En el recorrido, se identificaron deficiencias en la infraestructura de los mataderos, balanzas con alteraciones en el peso y otras irregularidades.

En Cochabamba, se realizó un recorrido al matadero de la zona sur, a las prestadoras de servicio en frío ubicadas en la zona del exmatadero y a los friales de las avenidas Aroma y Lanza.

“En el tema del proceso económico estamos viendo que hay una baja de precios en el norte del país, en el ganado vivo, estamos siguiendo el proceso para ver que esta baja llegue a los carniceros y así al consumidor final”, explicó el jefe de la Unidad de Defensa del Consumidor, Jhonny Mendoza.

Explicó que los intermediarios son aquellos que compran las reses a los ganaderos y las llevan al faeneo a los mataderos. Posteriormente, venden la carne a los vendedores al detalle.

En La Paz, la inspección inició a las 03:00 de ayer en la external de buses de El Alto, donde se ubican los frigoríficos. En Santa Cruz, inicialmente estaba previsto visitar el matadero municipal Pampa de la Isla, pero por algunos problemas de coordinación se cambió la ruta y se inspeccionó el matadero privado Frigor.

Según Mendoza, el objetivo de la primera visita es verificar y advertir sobre cualquier tipo de irregularidades. Posteriormente, se realizará otra inspección en la que se establezcan sanciones en casos de infracción.

Cocarico anunció ayer la posibilidad de exportar carne de res y pollo porque registran sobreproducción que ocasionó la reducción de sus precios en el mercado interno.

Informó que se está socializando la exportación de carne con Perú, tomando en cuenta que habría un excedente de 15.000 toneladas. También se buscan mercados para exportar carne de pollo.

### **Dan nuevo plazo al matadero**

El jefe de la Unidad de defensa del Consumidor, Jhonny Mendoza, informó que el matadero municipal de Cercado cuenta con un nuevo plazo de 10 días para regularizar su registro ante el Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag).

“Ya se habló con las personas del Senasag y en los próximos 10 días para regularizar esa situación, yo no conocía del anterior plazo (...), pero en este momento sí se les está dando un plazo de 10 días para que procedan con el registro correspondiente”, afirmó.

El pasado 7 de marzo, después de clausurar por algunas horas el matadero municipal, el Senasag otorgó un plazo de 20 días para que el municipio de Cercado entregue la documentación necesaria para regularizar su registro sanitario.

El pasado 30 de diciembre de 2015, el jefe distrital de Senasag de La Paz, Jaime Argüello, informó que los mataderos del país tenían hasta febrero de este año para regularizar su registro sanitario. Ese primer plazo se venció el pasado 16 de febrero.

La resolución administrativa Nro. 131/2015 del Senasag aprueba el procedimiento para la regularización del Registro Sanitario de mataderos de animales de abasto y aves de corral en todo el país, ante la autoridad sanitaria oficial competente.

### **Acuerdan debatir los tres problemas planteados por productores avícolas**

La Asociación de Pequeños y Medianos Productores de Cochabamba (Aspymac) y el Gobierno acordaron ayer resolver los problemas de sanidad, abastecimiento de insumos y la comercialización de pollo en tres mesas de trabajo, en un encuentro realizado en esta ciudad. Los avicultores levantaron ayer el bloqueo de 48 horas que instalaron el jueves en la carretera antigua a Santa Cruz para evitar el ingreso de pollo vivo de esa ciudad.

De la reunión participaron representantes de los avicultores de Cochabamba; del Ministerio de Desarrollo Rural, el viceministro de Comercio Interno y Exportaciones, Fernando Peñarrieta; miembros del Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) y el gerente nacional de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), Avelino Flores, sostuvieron una reunión que se prolongó por más de cinco horas en oficinas del Senasag.

El debate de la primera mesa de trabajo en la que se abordarán los problemas sanitarios que conlleva el ingreso de pollo vivo desde Santa Cruz arrancará viernes 15 de julio con representantes del Senasag, informó el presidente de Aspymac, Florencio Guara Guara.

En días pasados, desde la Asociación de Avicultores (ADA) de Santa Cruz, se informó que diariamente se envían unos 150 mil pollos a Cochabamba para el faeneado; sin embargo, Guara Guara dijo que a diario ingresan alrededor de 180 camiones de pollo, cada uno con 2 mil pollos, lo que hace un total de 360 mil, es decir más del doble, aves que llegan sin cumplir normas de sanidad.

Respecto a los problemas de sanidad, Flavio Vallejo, socio de Aspymac, explicó que por el clima cruceño se generan enfermedades en los pollos vivos y contaminan la producción local porque comparten las mismas empresas de faeneo. Vallejo dio como evidencia que hace cinco años el porcentaje de mortalidad de pollo no superaba el tres por ciento, pero que a la fecha bordea el 10 por ciento.

En la segunda mesa de trabajo se tratará el abastecimiento de insumos para la alimentación de las aves. “Han accedido (los de Emapa) a proveernos de maíz, lo más pronto tenemos que presentar los papeles, a pesar que tenemos, para darnos maíz”, sostuvo.

Según Guara Guara, Emapa les entregará la tonelada de maíz a 1.400 bolivianos. Añadió que el traslado del insumo hasta Cochabamba genera un costo adicional de ocho bolivianos por quintal.

Finalmente, la tercera mesa abordará la comercialización del pollo donde se analizará el problema de la sobreproducción y el precio del producto en el mercado local. “Ellos nos han garantizado trabajar de manera conjunta con nosotros para llegar a un acuerdo”, añadió Guara Guara.

### **Piden revisar precio**

Willy Soria, presidente de ADA Cochabamba, pidió al Gobierno analizar el problema de la sobreproducción para fijar un nuevo techo de precio para el pollo.

Actualmente, el precio límite consensuado entre el Gobierno y los avicultores es de 15 bolivianos al consumidor final en Cochabamba y de 15,50 bolivianos en La Paz. Soria señaló que hay exceso de oferta y el sector confronta un periodo de crisis, pues la demanda ha bajado levemente, algo que ya sucedió y se logró resolver en base al diálogo, dijo.

## **Siete países dan impulso a la quinua**

Autoridades de Bolivia, Venezuela, Chile, Ecuador, Perú, Colombia y Argentina firmaron el viernes, en la ciudad de La Paz, una carta de intenciones para construir el Centro Internacional de la Quinua, en Oruro, que demandará una inversión de 25 millones de dólares.

El canciller David Choquehuanca, en un acto que se realizó en la Cancillería, dijo que el principal objetivo del centro es la investigación para mejorar la producción del denominado grano real.

“Toda esta información de gente capacitada va a darnos todos estos datos, es importante porque la quinua ha sido considerada el alimento número uno por la FAO”, remarcó.

El ministro de Desarrollo Rural, César Cocarico, dijo que el acuerdo se marca un hito histórico para la humanidad, porque se luchará contra el hambre y la pobreza.